学校便り

正しく 強く 豊かに 校訓《



6 月号

令和6年6月14日発行

伊佐市立羽月小学校

TEL 22-0271

https://hatsuki.synapse-site.jp/

ブログ http://hatsuki.synapse-blog.jp/

水無月を迎えて

校長

梅雨に入り,うっとうしく,そして恐い季節になりました。今年は,大きな災害が起こら

ないようにと願うばかりです。 先日の第78回運動会は、初めての春開催、数年ぶりの一日開催としました。初めてのこ とで、当日までの準備や子供たちの練習等のスケジュールが心配されました。また、急な気候の変化にも気を抜けませんでした。しかし、練習期間中に熱中症を心配することもなく、職員一丸となっての準備と子供たちの頑張りで、職員も子供たちも自信をもって本番を迎えることができました。当日は、最高の運動会日和となり、みんなで楽しみ、思い出に残る感動的な運動会となりました。子供たちは、練習の成果を精一杯発揮してくればいる。地域で、 家族で、親戚で…お弁当を囲む様子がとても印象に残りました。ご参加いただいた保護者の 皆様、ご参観いただいた来賓・保護者・地域の皆様、ありがとうございました。心より感謝 とお礼を申し上げます。

【県民の日】

7月14日は,「県民の日」です。

県民の日

明治150周年を記念し、平成30年12月に「県民の日」(7月14日)を制定しました。 これは,鹿児島県が誕生した明治4年の廃藩置県布告日が7月14日であったことに由来 します。

県民が、郷土の歴史や文化を見つめ直し、郷土に対する理解と関心を深め、ふるさとを愛する心を育むことにより、自信と誇りを持って、より豊かな鹿児島県を築き上げることを期する日です。 (鹿児島県 HP より)

伊佐の発展に尽くした郷土の先人には、伊佐だけでなく、鹿児島の発展やその素地をつく

で佐の発展に尽くした郷土の元人には、存在だけてなく、展児島の発展やその系地をつくった人、鹿児島だけでなく他県や全国に名を残した人もいます。 大口の地頭であった「新納忠元」は、「郷中教育」の教えの原点となる「二才咄格式定目(にせばなしかくしきじょうもく)」を作りました。西郷隆盛や大久保利通など、明治維新やその後の国づくりに尽力した多くの薩摩の偉人は、この郷中教育で育ちました。 忠元を育てた島津忠良が創作した「日新公いろは歌」にある「いにしへの道を聞きても唱へても、わが行に、せずばかひなし」をご存知の方も多いかと思います。

日じく大口の地頭であった、「平田靭負」は、木曽三川分流工事(宝暦治水)に薩摩藩士の総奉行として従事しました。多くの苦難を乗り越え、治水工事を完了させました。その結果、美濃(岐阜県)の人々は、洪水に苦しむことがなくなりました。現在、鹿児島と岐阜は姉妹県となり、交流が続いています。鹿児島市平之町の平田靭負の屋敷跡である平田公園では、毎年、命日にあたる毎年5月25日、薩摩義士頌徳慰霊祭が行われています。20年以上前になりますが、6年生を引率して頌徳慰霊祭に参列したことを今でも覚えています。 歴史小説を書いた,「海音寺潮五郎」の作品は,今でも多くの人々に

愛され、読まれています。これを書いている今、私の前には、海音寺潮 五郎の「西郷と大久保と久光」があります。毎年II月には、遺徳を偲ん で「海潮忌」が行われています。

他にも、郷土伊佐を愛し、郷土伊佐の発展に尽くした多くの人々がいます。この「県民の日」を機会に、郷土の歴史に触れてみてはいかがで しょうか。(「県民の日」には,各施設等での一斉ライトアップや各種催 し等が行われます。) Q:誰でしょう?→



初めての春開催,第78回運動

天気が心配されましたが、5月26日(日)、第78回運動会が無事開催されま した。今年は、初めての春開催、久しぶりの1日開催となりました。暑さや 天気に邪魔されずに練習も実施でき、その成果を発揮し、見応えのある競技 や演技を披露することができました。家族や来場者が参加する競技等も多く あり,大変見応えのある運動会となりました。巻頭言と重なりますが,保護 者や地域の皆様にはあたたかな応援をしていただき、ありがとうございまし た。家族で食べた弁当もよい思い出になったことと思います。前日までの環



境整備や当日の運営、後片付けへのご協力、心よりお礼申し上げます。勝った白組も惜しくも敗れ

た赤組も大満足の一日になりました。







職場体験学習

5月8日~10日の3日 間,大口中央中の3年生 4名が本校に職場体験学 習に来てくれました。3 日間で、学校教育のさま ざまな活動を体験できた



ようです。先輩に会うことができて、本校の 子供たちもとてもうれしそうでした。

学校運営協議会

5月14日(火)に今年度 初めての学校運営協議会が 行われました。学校の現状 等について報告したり、協 議会委員の皆様の意見を伺 ったりでき、大変貴重な時 間となりました。



また、授業参観で子供たちの日頃の様子も見て いただきました。ありがとうございました。

~6月・7月の行事予定~

【6月】

14日(金)プール掃除(3~6年)スクール カウンセラーとの教育相談

| 17日(月)|| 60・90運動家庭学習強調週間(~| 6日(土) 土曜いきいき講座 9日)

18日(火) 食に関する指導(3年) 会(6年) 租税教室(6年)

19日(水)宿泊学習(5年)~20日

20日 (木) ふるさと学寮 (6年) ~22日 21日 (金) 宿泊学習休養措置日 (5年)

28日(金) キャリア講話

【7月】

I日(月)プール掃除(3~6年) プール注水(~3日)

4日(木)水泳学習参観 学級PTA 家庭教育学級 PTA理事会

5日(金)大豆まき(3年)

黄金の俳句教

選書 9日(火) 防犯訓練(不審者対応)小中-貫教育合同研修会(午前授業)

学校運営協議会 カヌー体験教 11日(木)

室 (4年) 12日 (金) 伊佐さわやかあいさつ運動

15日(月)祝日 海の日

19日(金) | 学期終業式

21日(日)第2回PTA愛校作業

22日(月)教育相談(~26日)

24日(水)小学校水泳記録会 予備日25日